

FACULTAD LATINOAMERICANA DE CIENCIAS SOCIALES CONSEJO SUPERIOR XXIV

31 Brasilia, Brasil, 23 de julio del 2001

La reunión inició a las 9:30 a.m., en el Salón "De Exposiciones" del Palacio de Itamaraty de Brasilia, Brasil con la presencia de los siguientes miembros:

Señor

Dr. Francisco Delich

Presidente del Consejo Superior de la FLACSO

Excelentismo Señor

Mtro. José Luis Barros

Junchus Banotto Miembro a Títuilo Individual del Consejo Superior de la FLACSO

Excentísimo Señor

Dr. Wilfredo Lozano López

Secretario del Consejo Superior y Secretario General

Excelentísimo Señor

Dr. Germán Pérez Fernández del Castillo

Presidente del Comité Directivo

Excelentísima Señora Ministra

Dra. Marilia Sardenberg

Representante Gobierno de Brasil

Excelentísima Señora Secretaria

Dra. Mariangela Rebúá

Representante Gobierno de Brasil

Excelentísimo Señor Embajador

Dr. Juan José Uranga

Representante de Argentina

Excelentísimo Señor Secretario

Dr. Rodolfo Norton

Representante Gobierno de Argentina

Excelentísima Señora Embajadora

Dra. Cecilia Soto

Representante Gobierno de México

Excelentísimo Señor Secretario



Miego Mibolicand

Lic. David Simón Figueras Representante de México

Excelentísimo Señor Embajador Dr. Diego Ribadeneira Representante Gobierno de Ecuador

Excelentísima Señora Ministra Dra. Lourdes Puma Representante Gobierno de Ecuador

Excelentísimo Señor Dr. Rodrigo Nieto Representante Gobierno de Chile

Excelentísima Señora Embajadora Dra. Gloria Pensabene de Troche Representante Gobierno de Guatemala

Asistieron, en representación de los Estados Miembros Observadores en el Consejo Superior:

Excelentisimo Señor Dr. Víctor Monge Representante Gobierno de Costa Rica

Excelentísimo(a) Señor(a) Representante Gobierno de Bolivia

Excelentísimo Señor Embajador Dr. Edgar Solís Martínez Representante Gobierno de Nicaragua

Excelentísima Señora Secretaria Dra. Lissette Castillo Representante Gobierno de Nicaragua

Excelentísimo(a) Señor(a) Representante Representante Gobierno de Panamá

Excelentísimo(a) Señor(a)
Representante
Representante Gobierno de Honduras



Excelentísimo Señor Sr. Roberto M. Yepe Consejero Embajada de Cuba

Excelentísimo Señor Embajador Dr. Ciro Amaury Dargam Representante Gobierno de República Dominicana

Excelentísimo(a) Señor(a) Representante Gobierno Suriname

Asistieron como invitados especiales:

Excelentísimo Señor Embajador Dr. Martins Rivera Gómez Representante Gobierno de El Salvador

Excelentísimo(a) Señor(a) Representante Representante Gobierno de Colombia

Excelentísimo(a) Señor(a) Representante Representante Gobierno de Uruguay

Excelentísimo(a) Señor(a) Representante Representante Gobierno de Venezuela

Excelentísimo Señor Rector Dr. Raúl Batillán Representante Gobierno de Paraguay

Excelentisimo(a) Señor(a) Representante Representante Gobierno de Perú

Asistieron como observadores los siguientes Miembros del Comité Directivo:

Señor Dr. Carlos Sojo Director Sede Académica FLACSO-Costa Rica



FLIFE

Señora

Dra. Guillermina Tiramonti

Directora

Sede Académica FLACSO-Argentina

Señor

Dr. Werner Ackermann

Director

Sede Académica FLACSO-Brasil

Señor

Dr. Ayrton Fausto

Director en ejercicio y Coordinador Académico

Director Académica FLACSO-Brasil

Señor

Dr. Rubén Silié

Director

Programa FLACSO República Dominicana

Señor

Dr. Victor Gálvez

Director

Sede Académica FLACSO-Guatemala

Señora

Dra. Elena Díaz

Directora

Sede Académica FLACSO-Cuba

Señor

Mtro. Francisco Rojas

Director

Sede Académica FLACSO-Chile

Invitados de Organismos Internacionales:

Señor

Dr. Henry Jackelen

Representante

PNUD

Excelentisimo Señor

Dr. Aldo Moreira Lima



Representante Adjunto IICA

Excelentisimo Señor Representante Fundación FORD

Excelentísimo Señor Representante UNESCO

Excelentísimo Señor Representante Organización de Estados Americanos (OEA)

Excelentísimo Señor Representante Banco Interamericano de Desarrollo

Excelentísimo Señor Representante FNUAP



Presidente del Consejo Superior: El Dr. Francisco Delich da la bienvenida a los Consejeros a Título individual, a los Representantes de los Gobiernos Miembros, a los invitados especiales y a los directores de las Sedes y Programas. Agradece al gobierno de Brasil por la organización, destacando el hecho de que, para la FLACSO, este evento implica un gran crecimiento de la institución y relanzamiento de la FLACSO Brasil.

Directora General del Depto de Cooperación Científica, Técnica y Tecnológica del Ministerio de Relaciones Exteriores de Brasil: Expresa su satisfacción por la presencia de los miembros del Consejo Superior y de los represntantes de las Unidades Académica de FLACSO y otras autoridades presentes. Señala que para la FLACSO Brasil es un momento importante a nivel continental y felicita el apoyo conjunto de la FLACSO regional por su apoyo a este esfuerzo.

Secretario General Lozano: Señala los puntos contenidos en la agenda provisional y solicita a los Miembros del Consejo Superior a realizar sugerencias de modificación o, en su defecto, aprobar la Agenda propuesta incialmente. Se aprueba en los siguientes términos:

AGENDA

- Conocimiento y aprobación del informe académico y financiero que eleva el Comité Directivo relativo a las actividades de FLACSO en el año 2000.
- 2. Programas Docentes
- Informe sobre la Segunda Fase del Proyecto FLACSO 2000
- 4. Renuncias v nombramientos Directores
- 5. Varios
 - a. Conocimiento de la renuncia del Consejero Dr. Enrique Correa
 - Revista Latinoamericana de Ciencias Sociales
 - c. Comisiones permanentes.
 - d. Edificio Sede Chile
 - e. Reglamento de Personal Sede México
 - f. Agradecimientos y felicitaciones Gobierno de Brasil
- 1. Informe académico y financiero 2000

Secretario General: Inicia com la parte académica del informe, en su componente docente Destaca la ofera en este rubro, la cual asciende a 29 maestrias, un programa doctoral y una diversidad de Diploma Superiores. Los programas cubren un amplio espectro temático y son las Unidades Académicas de Argentina y Ecuador las que tienen una mayor oferta docente. Destaca también el programa doctoral de la sede México.



h

Por otra parte, señala que FLACSO tituló en el año 2000 poco menos de 400 estudiantes, la mayoría a nivel de diplomado. Es importante señalar que la composición de género ha ido en aumento y se puede visualizar la gran presencia de mujeres en los diplomados y maestrías y doctorado en número descendente.

. .

En el plano de investigación que se ha fortalecido a través de los años. En el 2000, se desarrollaron un total de 193 proyectos, centrados en diversas áreas temáticas como condiciones de vida, ciudadanía, educación, etc. Las Unidades Académicas más dinamicas son Argentina, México, Costa Rica, Guatemala, etc.; destaca también que la sede Brasil ha elevado su participación. En cuanto a las sedes Centroamericanas há incrementado a nivel de la investigación.



En cuanto a las publicaciones, se han editado aproximadamente cien libros y ha habido una consolidación de las publicaciones periódicas que editan la Argentina, Chile, República Dominica, México, Costa Rica, etc Destaca que el programa dominicano está editando una revista que se distribuye como suplemento de un periódico, con gran volumen y circulación, experiencia que tambien está desarrollando la Sede Guatemala.

Tambien menciona la cooperación tecnico-cientifica entre las sedes, destacando que la sede Brasil en los ultimos años há llevado adelante un importante proyecto en cooperación con el Ministerio de Trabajo de ese país, para la formación de profesionales dedicados a las aéreas tratadas por la Flacso.



En materia de encuentros academicos, señala que se han realizado 189 reuniones y que los académicos han participados en 88 reuniones organizadas por otras instituciones. Destaca también el dinamismo de las actividades de extensión docente que están realizando varias Unidades Académicas de la FLACSO.

Señala la consolidacion del programa de postgrado, sobre todo en cuanto se refiere al doctorado. Hay un crecimiento regional traducido en el trabajo cooperativo de las sedes y además de un proyecto de doctorado centroamericano con carácter regional cooperativo. También la Sede Argentina iniciará su programa de postgrado proximamente, y la Sede Brasil está proponiendo la reapertura del Programa de Doctorado que tuvo entre 1988 y 1998.



Finalmente, hace una mención al Proyecto FLACSO 2000, cuyo objetivo es la estimulación del sector academico y ademas una administración más ágil y eficiente. También se ha desarrollado en forma creciente el apoyo virtual.



Francisco Delich: Destaca que FLACSO juega un rol estratégico en los estudios de las ciencias sociales, como es el caso de los doctorados (México) teniendo gran de prestigio y excelencia académica. La apertura de programas doctorales en Centroamérica, Argentina y Brasil marca un desarrollo importante a nivel de América Latina. Destaca el carácter regional de la Flacso, comparando con Europa y EEUU, donde no existen instituciones del tipo de FLACSO. Destaca también los avances en cuanto a las cooperación entre las Unidades Académicas. También señala que el gasto financiero es bajo si se compara con los grandes logros de la FLACSO.

Costa Rica: Señala el gran apoyo de la Flacso con el gobierno de este país, como por ejemplo en el desarrollo de proyectos de combate a la pobreza y sobre los procesos migratorios. En esa perspectiva, destaca la importancia de las actividades de extensión académica y asistencia técnica para el fortalecimiento de los vínculos entre los gobiernos y la FLACSO.

Chile: Destaca la participación de la FLACSO en eventos internacionales en su país, como por ejemplo la participación en el Comité Permanente de Seguridad Chile-Argentina, así como en la Reunón de Ministros de Defensa realizada en Manaos, para la cual FLACSO preparó un documento de discusión.

Argentina: Ratifica el compromiso del gobierno argentino con la trayectoria y los programas de FLACSO hacia el futuro, una institución de enorme y creciente prestigio, que ha aportado mucho a nuestra región en materia del desarrollo del conocimiento, mediante investigación crítica de los pobreza, la democracia y la integración. Señala que su país seguirá contribuyendo con todo el esfuezo y entusiasmo del gobierno al desarrollo de esta institución.

Brasil: Reafirmar el apoyo del gobierno brasilero a la actividad de FLACSO, como lo ha hecho en el pasado. Conmemora los veinte años, reafirmando el acuerdo con las afirmaciones del Secretario General, pues el informe muestra los aportes que realiza la FLACSO a la región, aunque no estén presentes en los medios. Destaca el incremento de la presencia femenina en el ámbito de los programas coentes de la FLACSO y la necesidad de que se establezca un equilibrio de género en el sistema de doctorado de la entidad. Segundo, la modernización informática abre nuevas ventanas para la FLACSO y crea múltiples oportunidades para las actividades académicas de FLACSO en todo el continente.

Ecuador: Se suma a las expresiones de apoyo a las actividades de la FLACSO, destacando el importante papel de la Sede Ecuador en la organización de proyectos, programas, activiades relacionadas con las crisis que han tenido en ese país, por ejemplo, en el asunto indígena, en la crisis económica. La FLACSO ha aglutinado los debates en Ecuador alrededor de

h

44









esos temas. También destaca las alianzas con instituciones de otros países, sobre todo en la región andina. Finalmente, señala que la maestría en Internet merece todo el apoyo del Consejo. Reitera la firme decisión del gobierno de Ecuador de continuar apoyando todas las actividades de la FLACSO.

México: Destaca la participación femenina en los programas de la FLACSO y se refiere a los deseos del Secretario General de que esa participación se amplíe también en el doctorado, por lo que recomiende se establezcan medidas concretas para lograr ese objetivo. Destaca que el gobierno de México apoya con mucho entusiasmo a la FLACSO méxico, que tiene gran impacto en la región y realiza importantes actividades en cooperación con ministerios. Considera que este momento de transición en su país y en el mundo, presenta un enorme reto para las ciencias sociales es la creación de nuevos paradigmas. Desea lo mejor a la FLACSO y reitera la importancia que tiene FLACSO para su gobierno.

Wilfredo: La FLACSO ha estado en contacto con el comisionado del Presidente Fox en relación con el Plan Puebla Panamá, destacando la posibilidad de que FLACSO colabore en el mismo en áreas como educación, desarrollo local, prevención de desastres y políticas migratorias. Este es un ejemplo interesante del enorme potencialidad de cooperación que FLACSO tienen con los gobiernos que la constituyen. En breve se concretará este plan de cooperación de la FLACSO con el PPP.

Germán Pérez: Expresa la satisfacción de los miembros del CD por el impulso a la real regionalización de la FLACSO en el área educativa, de cooperación y asistencia técnica. Cita los ejemplos de Ecuador en el área andina, el PCCS, las actividades de FLACSO Chile, el PPP, México-Dominicana, Argentina-RD, etc.

Brasil: Destaca que en el programa doctoral de brasil, de 25 titulados, el 60% son muejres.

Delich: Da la bienvenida a Rector Universidad de Asunción y al Embajador de El Salvador, los cuales participan como invitados observadores en esta reunión, en tanto pertenecen a países no miembros de FLACSO, situación que espera cambie pronto. También presenta a Arturo O'Connell, exsecretario general de la FLACSO, a quien agradece el importante papel que jugó en la protección de la FLACSO en épocas duras como fueron los años 70.

Guatemala: En Guatemala FLACSO también ha apoyado al gobierno en el desarrollo de estrategias de combate a la pobreza y en capacitación a



funcionarios de migración en el tratamiento al migrante. Destaca la importancia de aprobar el PCCS.

Cuba: Agradece a los organizadores de la reunión. Destaca el importante papel de la FLACSO Cuba, que ha desarrollado, en acuerdo con la Universidad de la Habana, importantes actividades de docencia para estudiantes de Cuba y otros países. Destaca que en el Programa Cuba también la presencia femenina es muy importante, tanto en el claustro docente y de investigación, cuanto entre los estudiantes.

Se aprueba el informe de actividades 2000, en su parte académica, presentado por el Comité Directivo.

******* Resolución CS XIV/01

Secretario General: En el área financiera, señala que se há dado un importante crecimiento del presupuesto conjunto de la FLACSO: en el año 96 de un presupuesto de 11 millones de dolares a un 25 millones al año 2000. Este volumen significativo de ingresos tiene una distribución desigual entre las distintas Unidades Académicas, como puede verse en la tabla 2 del informe presentado. De igual manera, explica que las distitnas Unidades Académicas han tenido un crecimiento desigual, pero a pesar de esto se há crecido en forma constante en todos los casos.

En cuanto a los egresos, destaca que la FLACSO realiza una administracion austera, lo que há traido como consecuencia un balance positivo en todos los casos. La Falcso há tenido una gran capacidad de ahorro (como es el caso de la sede México, siendo un ahorro institucional), si bien muchos recursos están ya comprometidos com fines específicos. Indica que hay un informe financiero de cada unidad y no entrará en detalles (se encuentra en el dossier).

Audotorías: En general las cartas de gerencia, los auditores avalan un buen manejo administrativo y financiero de cada una de las sedes y programas, más allá de recomendaciones puntuales que realizan con el fin de mejorar los procedimientos.

Presupuesto año 2001: Se há planificado de un ingreso 28 millones de dolares, según el detalle que se presenta el informe.

Invita al Director de la Sede México para que explique la constitución de fondos de fideicomiso en esa Unidad Académica.



Germán Pérez: Desventaja de la FLACSO en relación con las universidades en lo que se refiere a su régimen de seguridad e incentivos laborales, por ser un organismo internacional. En función de ello se formó un fideicomiso con los ahorros y otros ingresos, el cual se destinará a diferentes rubros como retiro de profesores, becas de investigación, etc., el cual alcanza aproximadamente 5.5 millones de \$US. Adicionalmente, existen 2 millones \$US comprometidos a fines específicos, otorgados por fundaciones u organismos internacionales (Ford, PNUD, etc.).

Francisco Delich: Eso coincide con el desarrollo de la FLACSO y su institucionalización, reduciendo la precariedad que tenía. Destaca también el asunto de la formación de infraestructura en FLACSO, tanto en Chile, Ecuador y otras sedes y proyectos, como Argentina, Dominicana y Costa Rica.

Costa Rica: Las dificultades financieras son conocidas, pero existen vías para resolver los problemas. EL gobierno de Costa Rica considera que la FLACSO debe tener una gran capacidad para obtener financiamiento a través de la cooperación internacional. Sabemos que muchos organismos internacionales donantes reconocen la capacidad institucional de la FLACSO en el área de las ciencias sociales. En materia de infraestructura, el gobierno de Costa Rica hace suya la gestión para que se obtengan los recursos para la construcción del edificio de la Sede Costa Rica, a través del Ministerio de Relaciones Exteriores, instancia que apoyará gestiones para conseguir fondos de la cooperación internacional para ese fin; destaca también que la UCR aportará un terreno para ese fin.

Consejero Barros: Solicita un reconocimiento a los directores y a la Secretaría General por la forma sistemática y transparente en que presentaron la información financiera de la FLACSO. Considera, empero, que una presentación de los incrementos porcentuales de los ingresos y gastos de la FLACSO habría dado una mejor cuenta del crecimiento enorme que ha tenido la institución. Felicita al gobierno de Costa Rica por las gestiones a las que hizo referencia el Delegado de ese país.

Secretario General: Destaca que los acuerdos de Sede en Costa Rica establecieron esa posibilidad y se congratula por el interés del gobierno de ese país por llevar adelante la búsqueda de recursos para la construcción del edificio de la FLACSO Costa Rica. En cuanto a las observaciones del Consejero José Luis Barros, señala que la Secretaría General toma nota de la misma. Propone una resolución al respecto.

Se aprueba el informe, con las recomendaciones señaladas.

cs XIV/02.



2. PROGRAMAS DOCENTES

Argentina: Programa de Maestría en Psicología Cognitiva y Aprendizaje. El mismo ha sido debidamente presentado y evaluado, en los términos que establecen los reglamentos de la FLACSO. Invita a la Dra. Tiramonti a explicar brevemente este programa.

Guillermina Tiramonti: Procesos de aprendizaje, desde el punto de vista del constructivismo. Es un programa conjunto con la Universidad Autónoma de Madrid, con una participación orgánica de ambas partes. Es la única maestría en esta especialidad que existe en Argentina, introduciendo una perspectiva pedagógica y didáctica al área de educación de FLACSO, centrado hasta ahora en la sociología de la educación. Su director es el destacado académico español Mario Carretero.

Se aprueba.

********************** Resolución CS XIV/03

Programa Centroamericano de Postgrado en Ciencias Sociales (PCCS)

Wilfredo Lozano: Este es el primer programa subregional que lleva adelante la FLACSO que se realiza en forma cooperativa por varias unidades académicas. Es significativo que, en el marco del proceso FLACSO 2000, este sea un producto directo del esquema de trabajo regional que se está promoviendo. Por último, es de gran importancia para el futuro de la cooperación internacional hacia la FLACSO; el programa está financiado por la cooperación Sueca por cinco años por un monto de 5 millones. Invita al Director de la Sede Costa Rica, Dr. Carlos Sojo, a presentar el programa.

Carlos Sojo: Explica que la propuesta recoge el trabajo de tres unidades durante más de un año de trabajo, sino también destaca la importancia para el trabajo futuro de estas unidades académicas, así como para el aporte de las Ciencias Sociales a los procesos de desarrollo social y política en Centroamérica. Reproducción y diálogo intergeneracional, recogiendo la experiencia de largo aliento desarrollada por la FLACSO en CA desde 1979, Guatemala 1986, El Salvador 1992 y Costa Rica 1994. El programa incorpora de manera creativa las actividades de investigación que desarrollan las actividades a las actividades de docencia.

Fortalecer la comunidad académica centroamericana en el marco de las ciencias sociales, renovando las posibilidades de encuentro académico en la subregión, mismas que se han visto menguadas después del importante auge que tuvo en los años 80.



subregión, mismas que se han visto menguadas después del importante auge que tuvo en los años 80.

El programa fue consultado con las universidades públicas de la subregión, las cuales destacaron la importancia del programa, destacando el papel de formación de formadores que se le asigna al programa, sobre todo en lo que se refiere a la formación de profesores universitarios.

Recuperar la visión regional sobre el desarrollo en Centroamérica, apoyando, mediante la producción de conocimiento social, los esfuerzos históricos de integración.

Señala que el programa es un programa cooperativo de las tres unidades de Centroamérica, con amplio y permanente apoyo de la Secretaría General. Señala la regionalidad geográfica del programa, con desplazamiento de los estudiantes entre los tres países donde están situadas las unidades académicas participantes.

Está financiado para tres generaciones de maestría y dos generaciones de doctorado. El financiamiento es de SAREC. Finalmente, destaca el apoyo de todo el sistema FLACSO, sobre todo de la FLACSO México, con la cual se están estableciendo acuerdos concretos de cooperación.

Se aprueba.

******* Resolución CS XIV/04

Doctorado Brasil

Ayrton Fausto: El primer programa de Doctorado de FLACSO se inició en FLACSO Brasil en 1987, en asociación con la Universidad de Brasilia. Funcionó entre 88 y 98, titulando a 25 doctores, 60% de ellos mujeres, provenientes de 9 países de la región. El programa fue descontinuado en acuerdo por ambas instituciones. Desde el punto de vista de la FLACSO, esto permitía una relación de cooperación más amplia con el sistema universitario brasilero, sobre todo de aquellas instituciones interesadas en América Latina. El programa en su reedición pretende mantener su carácter Por otra parte, se dará una especialización temática en la integración supranacional y el desarrollo en la región, especificado en el estudio comparativo de las políticas públicas en el área de políticas sociales de trabajo e ingreso, área en la cual la sede ha estado trabajando en los últimos años. Se está renegociando con CNPq, Capes y otros organismos nacionales, el esquema de sostenimiento del postgrado en Brasil; recuerda que la primera fase del doctorado fue financiada totalmente por instituciones brasileras. Existe optimismo en que se logrará establecer compromisos similares para esta nueva versión.

Brasil: Felicita a la Sede Brasil por el aggiornamiento del programa, acorde con las características y problemáticas actuales del desarrollo. Destaca

1024

44



también la importancia de ampliar las alianzas estrategias de la FLACSO con el sistema universitario brasilero. Considera que estos dos rasgos estratégicos están más acordes con los tiempos actuales y la orientación hacia el futuro. Se congratula porque el Comité Directivo ya dio su luz verde a las gestiones de la sede Brasil.

Consejero Barros: La FLACSO en conjunto vio con enorme interés la primera fase del doctorado de Brasil en asociación con la Universidad de Brasil. Un interés similar se tiene en esta nueva fase. Señala que en el caso de la aprobación del doctorado de la Sede México fue decisivo el respaldo del Consejo Superior para iniciar y llevar a buen término las gestiones necesarias para la implementación del Doctorado. Somete a consideración del Consejo Superior para que exprese su aliento a las autoridades del CNPq del Brasil para que apoye estas gestiones.

Consejero Delich: Destaca que el programa Doctoral de la Sede Brasil debe ser un programa regional, con amplia participación de estudiantes latinoamericanos de diversos países, por lo que también se deben contemplar las gestiones con organismos internacionales y fundaciones.

****************** Resolución CS XIV/05

MAESTRIA EN COMUNICACIÓN Y SOCIEDAD CON ESPECIALIZACIÓN EN POLÍTICAS PUBLICAS PARA EL INTERNET

Ecuador: Se refiere a la importancia de este programa, recordando la preocupación expresada por los presidentes de América Latina en agosto del año 2000 en Brasilia respecto a las grandes brechas que existen en el desarrollo tecnológico y, en ese marco, de las tecnologías de Internet. Considera que este novedoso programa responde a esas preocupaciones; por otra parte, cuenta con apoyo de la cooperación canadiense y del BID, así como de FUNDACYT en Ecuador y también se ha beneficiado de la normalidad de los aportes del gobierno de Ecuador a la Sede de ese país. Pide al Consejo Superior la aprobación del programa y que haga eco de la recomendación del CD para que el programa tenga un carácter latinoamericano.

Germán Pérez: Desataca la importancia del programa para todas las unidades académicas. Considera que el estudio de Internet y de las políticas públicas relacionadas es un asunto de gran importancia que no puede ser soslayado por las ciencias sociales en la región. Señala que la FLACSO México también tiene interés en desarrollar esta área en un futuro cercano.

Se aprueba.

4



3. INFORME SEGUNDA FASE PROYECTO FLACSO 2000

Wilfredo Lozano: Informa acerca de la Planificación estratégica y sobre el trabajo de las Comisiones creadas por el Consejo Superior. Sobre el proceso de planificación estratégica, señala que se realizó un taller en marzo pasado, en ciudad de México, el cual sentó las bases para la elaboración del Plan estratégico de FLACSO 2001-2006, el cual ha sido revisado por el Comité Directivo y puesto a consideración del Consejo Superior en una versión nueva. Sobre la Comisión de evaluación docente, presidida por la Dra. Tiramonti, señala que la misma llevó adelante un proceso de evaluación de los programas docentes que produjo resultados sumamente interesantes a raíz de lo cual el Comité Directivo recomienda la conversión de esta instancia en una Comisión Permanente del Comité Directivo. Finalmente, respecto a la Comisión Ad Hoc de investigación, divulgación y cooperación científica, la cual elaboró los términos para el taller de planificación estratégica y que está trabajando actualmente sobre las reformas a los reglamentos académicos de la FLACSO, para adecuarlos a las necesidades actuales.

Brasil: Pregunta cuales fueron los asuntos discutidos por el CD respecto al Plan Estratégico.

Wilfredo Lozano: Señala que las reformas que se hicieron tuvieron por objetivo mejorar la presentación y lectura del plan y enfatizar algunos aspectos sustantivos del mismo, en especial la importancia de fortalecer las relaciones entre la FLACSO y los gobiernos miembros del Acuerdo.

Consejero Barros: Sobre el taller, destaca que el fue invitado a participar en el mismo, y donde pudo constatar la intensidad del debate y lo fructifero del mismo. Considera que este ejercicio abre un nuevo periodo para la modernización institucional. Sugiere que se exprese un agradecimiento a la Fundación Ford y se exorte a las Unidades Académicas y a la Secretaría General para llevarlo adelante. Sugiere también incluir una felicitación a la SecretaríGeneral por este esfuerzo.

Brasil: Indica que para Brasil es muy importante retomar y fortalecer el carácter regional de la institución. Considera necesario que exista una resolución del CS para iniciar una gestión tendiente a incorporar nuevos Estados de la región al Acuerdo sobre la FLACSO.

Wilfredo Lozano: Señala las gestiones con Rep. Dominicana. Las gestiones con Colombia y Venezuela (más con la academia que con el gobierno); señala que tiene previsto viajar pronto a Caracas para seguir con esas gestiones. En cuanto al Perú, señala que hay gestiones para la

San 22

A.

WH THE

()



incorporación de ese país y considera que, con el nuevo gobierno del Sr. Toledo, hace más provisorias estas gestiones. Finalmente, señala las consultas jurídicas que se están haciendo para la incorporación de Estados asociados extrarregionales, lo que permitiría ampliar los lazos de cooperación de la FLACSO en el contexto de la mundialización. Ofrece presentar una propuesta a la nueva reunión del CS.

Consejero Delich: Destaca la importancia de esas gestiones y considera que las mismas son una tarea de todas las instancias de la FLACSO y sobre todo de las instancias de gobierno.

Cuba: Pregunta si existen iniciativas de este tipo respecto del Caribe Anglófono.

Wilfredo Lozano: La Secretaría General mantiene un diálogo con la West Indias University, en Jamaica. También FLACSO está negociando convertirse en observación observadora en la Cuenca del Caribe (CARICOM).

************ Resolución CS XIV/07

************* Resolución CS XIV/08

4. RENUNCIAS, FINALIZACION DE MANDATOS Y NOMBRAMIENTOS

Pone a consideración del Consejo Superior la renuncia indeclinable de Daniel Filmus a la dirección de la Sede Argentina, así como de Werner Ackermann a la Sede Brasil. Señala que el Consejo Superior debe tomar resoluciones respecto a las vacantes, nombrando directores interinos, hasta que se reuna la Asamblea General. Presenta las candidaturas de la Dra. Guillermina Tiramonti, a la Sede Argentina, y del Dr. Ayrton Fausto, a la Sede Brasil. Se aprueban ambas candidaturas.

******* Resolución CS XIV/09

****************** Resolución CS XIV/10

************** Resolución CS XIV/11

****** Resolución CS XIV/12

Por outra parte se conoce de la finalización del segundo periodo como Directora del Programa Cuba de la Dra. Elena Díaz, a la cual se agradece su

In (a)









valiosa gestión. Se aprueba el nombramiento de la Dra Beatriz Díaz como nueva Directora del Programa Cuba, en los términos establecidos en la resolución respectiva.

************* Resolución CS XIV/13

****************** Resolución CS XIV/14

Se conoce, asimismo, la finalización del primer periodo del Dr. Rubén Silié como Director del Programa Rep. Dominicana y se lo nombra por un segundo periodo de cuatro años.

****** Resolución CS XIV/15

Los recién nombrados directores a.i. de las Sedes de Argentina y Brasil agradecen al Consejo Superior por el nombramiento y reafirman su compromiso con la institución. En igual forma se manifiesta el Dr. Rubén Silié, quien también agradece al Canciller de su País por su confianza.

5. VARIOS

A) RENUNCIA CONSEJERO A TITULO INDIVIDUAL, DR ENRIQUE CORREA

Se lamenta la renuncia y se deja vacante la plaza hasta la proxima reunión.

******* Resolución CS XIV/16

B) REVISTA LATINOAMERICANA DE CIENCIAS SOCIALES

Wilfredo Lozano: Presenta la propuesta de reedición de la Revista Latinoamericana de Ciencias Sociales en su tercera época, esta vez en formato virtual.

******* Resolución CS XIV/17

c) COMISIONES PERMANENTES

- COMISION DOCENTE



Wilfredo Lozano: Presenta la propuesta para la conversión de la Comisión de Evaluación Docente del Consejo Superior en Comisión Docente Permanente del Comité Directivo.

******* Resolución CS XIV/18

- COMISION DE INVESTIGACIÓN Y COOPERACIÓN CIENTÍFICA

Wilfredo Lozano: Presenta la propuesta para la conversión de la Comisión Ad Hoc del Consejo Superior en Comisión Permanente de investigación y cooperación científica.

******** Resolución CS XIV/19

E) REGLAMENTO DE PERSONAL DE LA SEDE MÉXICO

Wilfredo Lozano: Explica al Comité Directivo que la Sede México, en su afán de institucionalizar todos los aspectos académicos y administrativos, a presentado al Comite Directivo una propuesta de Reglamento de Personal a ser aplicado en esa Unidad Académica, el cual fue aprobado por esa instancia y puesto a conocimiento del Consejo Superior.

******* Resolución CS XIV/20

F) EDIFICIO FLACSO CHILE

4

Francisco Rojas: El Director de la Sede Chile da a conocer conoce del avance de obras en la construcción del edificio de la Sede FLACSO de Chile, así como de la importancia estratégica que tiene está acción para esa Unidad Académica y para el conjunto de la Institución

****************** Resolución CS XIV/21

G) AGRADECIMIENTOS Y FELICITACIONES A LA SEDE BRASIL

El Consejo Superior agradece por aclamación la hospitalidad de la Cancillería Brasileña, a la cual felicita por la eficiente organización de la reunión XIV del Consejo Superior.

****** Resolución CS XIV/22





Se da por terminada la sesión a las 12:40 hrs.

----- FIN DEL ACTA -----



Resolución CS XXIV/01

INFORME ACADÉMICO 2000

El Consejo Superior aprueba el informe de actividades 2000, en su parte académica, presentado por el Comité Directivo. Recomienda al Comité Directivo implementar acciones para asegurar una alta participación de mujeres en los programas docentes de FLACSO.

SEDE ACADÉMICA BRASIL



Resolución CS XXIV/02

INFORME FINANCIERO 2000

El Consejo Superior aprueba el informe financiero 2000, en sus partes de ejecuciones, presupuestos y auditorias. Recomienda, asimismo, que la elaboración de los próximos informes tome en cuenta las sugerencias técnicas realizadas en esta reunión CS XXIV por el Consejero Dr. José Luis Barros.

Marke Firdenbythlo)

[mm]



Resolución CS XXIV/03

PROGRAMAS DOCENTES: SEDE ARGENTINA

El Consejo Superior aprueba la propuesta de Programa de Maestría en Psicología Cognitiva y Aprendizaje, presentada por la FLACSO Sede Argentina.

trastice besterning has)



Resolución CS XXIV/04

PROGRAMAS DOCENTES: PROGRAMA CENTROAMERICANO DE POSTGRADO EN CIENCIAS SOCIALES

El Consejo Directivo aprueba la propuesta de Programa Centroamericano de Postgrado, presentado por las Sede Guatemala, Sede Costa Rica y Programa El Salvador. Se congratula con esta propuesta por su potencial para el desarrollo de la regionalidad y la calidad académica de la institución.

MNJShop- By Mallie Lesdenty to

[want]



Resolución CS XXIV/05

PROGRAMAS DOCENTES: PROGRAMA DE DOCTORADO SEDE BRASIL

El Consejo Superior resuelve:

 Apoyar la reedición del Programa de Doctorado de la Sede Brasil. Instruye a las autoridades de la Sede Brasil activar las gestiones con el gobierno del Brasil, así como fundaciones y organismos de cooperación, para la consecución de los recursos y capacidades financieras que se requieren para llevar adelante esta iniciativa.

2) Instruye a la Secretaría General y al Comité Directivo para que coordinen con la Sede Brasil la actualización académica, la consecución de una masa crítica y el apoyo de infraestructura que exige este proyecto, debiendo presentar sus resultados en la próxima reunión del Consejo Superior.

3) Exhorta respetuosamente al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología del Brasil (CNPq), así como a la Coordinación para el Perfeccionamiento del Personal de Educación Superior (CAPES) para que examinen y respalden el lanzamiento de una nueva etapa del Doctorado en Ciencias Sociales de la Sede Académica de Brasil.

rashe fedentifos)

(Mary)



Resolución CS XXIV/06

PROGRAMAS DOCENTES: SEDE ECUADOR

El Consejo Superior aprueba la propuesta de Maestria en Comunicación y Sociedad con especialización en Políticas Publicas para el Internet, presentado por la Sede Ecuador. Se congratula de la misma y recomienda a esa Unidad Académica realice las gestiones necesarias para que este programa tenga un alcance latinoamericano.

ml M



Resolución CS XXIV/07

PLAN ESTRATÉGICO FLACSO 2001-2006

El Consejo Superior conoce y aprueba el Plan Estratégico FLACSO 2001-2006, presentado por el Comité Directivo. Felicita a esta instancia por este fundamental esfuerzo para el futuro de la Institución y le instruye tomar los recaudos necesarios para la ejecución de las políticas y programas propuestos en el Plan.

SEDE ACADÉMICA BRASIL



Resolución CS XXIV/08

INCORPORACIÓN DE NUEVOS ESTADOS AL ACUERDO SOBRE LA FLACSO

EL Consejo Superior recibe con satisfacción el reporte del Secretario General acerca de la gestión de nuevas adhesiones como Estados Miembros por parte de Estados Latinoamericanos y del Caribe. Resuelve conferirle un mandato a fin de que prosiga con dicha tarea. Asimismo, recomienda a los Estados Miembros a fin de que, por medio de sus Cancillerías u otras instancias gubernamentales, impulsen este proceso de adhesión de nuevos Estados al Acuerdo sobre la FLACSO.

translie Sextenty to or

(hum)



Resolución CS XXIV/09

ASUNTOS DE PERSONAL: RENUNCIA DIRECTOR SEDE ARGENTINA

El Consejo Superior lamenta la renuncia del Dr. Daniel Filmus como Director de la Sede Argentina. Le agradece por su gran contribución al desarrollo de la Institución, y de la Sede Argentina en particular, y le desea éxito en sus nuevas funciones.

Mily but M

(Man)



Resolución CS XXIV/10

ASUNTOS DE PERSONAL: ARGENTINA NOMBRAMIENTO DIRECTOR SEDE

El Consejo Superior nombra por aclamación como Directora a.i. de la Sede Argentina, hasta que la Asamblea General se reuna, a la Dra. Guillermina Tiramonti.

11.1 1 2 M

apriatal speaks

M7/9/2-

My Mb olecced

hashedredenty Iss

[linuf]



Resolución CS XXIV/11

ASUNTOS DE PERSONAL: RENUNCIA DIRECTOR SEDE BRASIL

El Consejo Superior lamenta la renuncia del Dr. Werner Ackermann como Director de la Sede Brasil, y le agradece su valiosa contribución al desarrollo de la Institución, y de la Sede Brasil en particular.



Resolución CS XXIV/12

ASUNTOS DE PERSONAL: NOMBRAMIENTO DIRECTOR SEDE BRASIL

El Consejo Superior nombra por aclamación como Director a.i. de la Sede Brasil, hasta que la Asamblea General tome una decisión sobre el titular de la dirección, al Dr. Ayrton Fausto.



Resolución CS XXIV/13

ASUNTOS DE PERSONAL: AGRADECIMIENTO DIRECTORA SALIENTE PROGRAMA CUBA

El Consejo Superior conoce de la finalización de la vigencia del nombramiento, para un segundo periodo, de la Dra. Elena Díaz como Directora del Programa Cuba. Otorga, por aclamación, un reconocimiento por su valiosa contribución al desarrollo de la Institución, y del Programa Cuba en particular.

My John Special Specia



Resolución CS XXIV/14

ASUNTOS DE PERSONAL: NOMBRAMIENTO DIRECTORA PROGRAMA CUBA

El Consejo Superior nombra por aclamación como Directora Titular del Programa Cuba a la Dra. Beatriz Díaz, por un periodo de cuatro años a partir de la fecha.

WHON& Sheid Se

rashe finduly to me

lum



Resolución CS XXIV/15

ASUNTOS DE PERSONAL: PROGRAMA REPUBLICA DOMINICANA

El Consejo Superior conoce de la finalización de la vigencia del nombramiento, para un primer periodo, del Dr. Rubén Silié como Director del Programa República Dominicana. Resuelve nombrarlo en el mismo puesto para un segundo periodo de cuatro años, a partir de la fecha.

SEDE ACADÉMICA BRASIL



Resolución CS XXIV/16

CONSEJEROS A TITULO INDIVIDUAL

El Consejo Superior lamenta la renuncia del Dr. Enrique Correa a su puesto como Miembro a Título Individual del Consejo Superior de la FLACSO. Agradece su fundamental participación en esta instancia y le desea éxito en sus funciones actuales.

SEDE ACADÉMICA BRASIL



Resolución CS XXIV/17

REEDICIÓN REVISTA LATINOAMERICANA DE CIENCIAS SOCIALES

EL Consejo Superior conoce la propuesta de reedición de la Revista Latinoamericana de Ciencias Sociales en su tercera época, esta vez en formato virtual. Felicita a la Coordinación Académica Regional por esta iniciativa, así como al Comité Directivo por su respaldo a la misma, en función del objetivo de la regionalidad y excelencia académica de la Facultad.

Willa My Mijolibil

(man)



Resolución CS XXIV/18

COMISION DOCENTE

El Consejo Superior conoce la propuesta para la conversión de la Comisión de Evaluación Docente del Consejo Superior en Comisión Docente Permanente del Comité Directivo. Se congratula por la misma, en tanto considera que es fundamental para el proceso de rediseño institucional que encara la FLACSO actualmente.



Resolución CS XXIV/19

COMISION DE INVESTIGACIÓN Y COOPERACIÓN CIENTÍFICA

El Consejo Superior conoce la propuesta para la conversión de la Comisión Ad Hoc del Consejo Superior en Comisión Permanente de investigación y cooperación científica. Felicita al Comité Directivo por la iniciativa, en tanto considera que es fundamental para el proceso de fortalecimiento institucional que lleva adelante la FLACSO.

SEDE ACADÉMICA BRASIL



Resolución CS XXIV/20

REGLAMENTO DE PERSONAL DE LA SEDE MÉXICO

El Consejo Superior conoce la propuesta de Reglamento de Personal de la Sede México. Felicita a esta Sede por la iniciativa, la cual considera fundamental en el proceso de institucionalización y modernización de la FLACSO.

d my



Resolución CS XXIV/21

EDIFICIO FLACSO CHILE

El Consejo Superior conoce del avance de obras en la construcción del edificio de la Sede FLACSO de Chile. Felicita a la Sede por la prontitud de las gestiones y le desea éxito en esta fundamental acción para el desarrollo institucional de la FLACSO.

MAIGNS

Mis Klobecon

trastile testerty tells

(mm)



Resolución CS XXIV/22

AGRADECIMIENTOS Y FELICITACIONES AL GOBIERNO DE BRASIL

El Consejo Superior agradece por aclamación la hospitalidad de la Cancillería Brasileña, a la cual felicita por la eficiente organización de la reunión XXIV del Consejo Superior.

truly but M

(Many)